
中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要 

                    【篠島地区】 

 

日 時  令和 2年 10月 20日（火） 午後 7時 30分～午後 9時 

場 所  篠島開発総合センター １階和室 

参加者  ２０名 

篠島地区 主な意見 

○統合について（反対） 

・中学校の統合はこれから先何年でも基本的には反対。篠島が例えば内海中に通う、豊

浜中に通うとなったときのメリットは、「部活が充実する」、「出会いの場が増える」、

「いっぱい友達ができる」だけしか考えられない。「病気になったらどうする」、「通学

方法はどうなる」など、海を越えて学校にいくことによるデメリットが多すぎると思

う。 

・中学生ぐらいまでは、島の中で自分の手で、自分の目の見える範囲で育てたい。中学

生でも外の世界を見たら篠島に住む意味、子ども達が篠島にいる意味もなくなるし、

どんどん子どももいなくなって、篠島自体が廃れる。行事の参加も少なくなるし、中

学校が内海中か豊浜中に通うことになったら篠島に対する愛着とかが絶対なくなると

思う。 

・子どもが島の外の学校へ通うことになると、例えば島に家を造ろうという考えがなく

なり、過疎化が進んでしまう可能性がすごくあると思う。 

・今の保護者は篠島中を残して欲しい。その後のことは知らないが、親の負担にも絶対

なるし、子どもにも絶対負担になる。通学もそうだし、病気になれば結局親が迎えに

行かなければいけない。 

・10何年後、20年後とかに、子どもが 1人や 2人になればその時にまた話し合っていた

だきたい。 

・他の地区の子ども達が島へ通うという案はなかったか。なぜ内海中、豊浜中なのか。

耐震面とかいろいろあるとは思うが，もう少し「島」ということを考えてもらえない

か。議会で決定してしまえば従わなければいけないので，もう少し真剣に考えて欲し

い。 

・今、5才の娘は同級生 8人だが、少なくても反対。内海 豊浜 師崎地区の方に篠島 日

間賀地区へ１中となりましたと言ってみてはどうか。どんな意見になるか目に見えて

いる。子ども達は島で育って島を見て，それから自分の人生を決めればいい。 

・基本的には反対。Ｒ４年の４月に統合する必要性がない。 

・島の子は高校生になると必ず島外へ行くことになるんだから，中学生までは島の中で

育ててあげたい。島の良さを中学生までは伝えてあげたい。 

 

○統合について（その他） 

・人数的にも今は小中一貫校にしなくてもできると思うが、この先、した方がいいと思

う保護者や子どもも現れるかもしれないので、そのとき、一緒に考えて欲しい。 

・結構急速に進められている感じがして、強引な感じで進んでいるから、まさか篠島も

強引に通わせられるのではないかと不安。 

 



○統合場所について（豊浜） 

・内海中か豊浜中という２択しかないのか。令和 4 年の統合は篠島はできなくて、先々

統合となった場合に、今の段階で内海中か豊浜中に決まったとしたら、どちらかに通

うということになるのか。今、島にとっては内海中になった場合に通うのは大変だと

思う。 

 

○統合場所について（その他） 

・雨で危ないのなら豊浜中も内海中も反対。本当に安全なところはないと思うが、少し

でも不安点があるなら新たに中学校を建築することも考えてみていいのではないか。 

・令和４年の第１段階では今の篠島では統合は難しいと思う。ただ、いずれは一中にす

るということになると、そうなったときにどこまで通うことになるのか、それが問題

になってくると思う。 

 

○通学について 

・車で行くのとは少し話が違う。家から出て、家の前に駐車場がある人とは訳が違う。 

・毎朝７：１０の船に乗るということは，徒歩で観光船乗り場へ行くなら家を２０分前

くらいに出なければならない子もいるだろうし，親が観光船へ送っていくなど，朝か

ら負担になると思う。 

・定期高速船を使う場合、他のお客さんが乗っているのに、生徒全員（篠島･日間賀）が

乗れるのか。 

・遅刻した場合などに、海っ子バスに一人で乗っている時、地震がきたらどうするのか。

携帯を持って行っていいのか。見知らぬ土地でどこに逃げてもいいかわからない。 

 

○統合に対する不安、懸念について 

・災害の時、暴風とかは事前にわかるからいいけど、災害の時のことが固まってないと

思う。 

 

○その他 

・皆さん統合は難しいと言うところだと思うが、その反面、町の方では半島の方は、統

合が進んでいくと思う。基本的な学校教育体系にうたわれていると思うが、「南知多町

全体を一つの学びの場にする」など、そういった方針がある中で、統合は無理だが、

そういうところに取り残されるのではないかという心配はある。統合は難しいとして

も、「町全体を一つの学びの場にする」ことについては、入っていけるようにしていた

だきたい。 

・Ｒ４年で統合すると，今後お嫁さんに来る方が少なくなったり、移動したり、ますま

す篠島の人口が減ってしまうかと思う。仮に船でなく，島から陸までの橋や道路など

車で移動できるような道がこの先できれば話は変わって来るかと思うが。 

 

 


